

Sección Página 06.02.2010 Primera: Nación

Ssa teme epidemias y trastornos sicológicos

En la UNAM

advierten que

la gente puede

ansiedad por la

pérdida de sus

pertenencias

presentar

cuadros de

angustia v

Julián Sánchez

julian.sanchez@eluniversal.com.mx

Enfermedades de la piel, gastrointestinales, hasta influenza estacional o A H1N1 y trastornos sicológicos por la pérdida de pertenencias, son algunas afectaciones que pueden derivarse de las inundaciones en el valle de México y Michoacán, informó la Secretaría de Salud (Ssa).

A través del director del Centro Nacional de Vigilancia Epidemiológica y Control de Enfermedades, Miguel Ángel Lezana Fernández, la dependencia

resaltó que tiene listas las brigadas en caso de que se requiera reforzar a las que laboran del estado de México, Distrito Federal y Michoacán.

Luis Durán Arenas, jefe de la Subdivisión de Maestrías y Doctorados de la Facultad de Medicina de la UNAM, expuso que en el plano sicológico, la situación de ansiedad y angustia por la pérdida de pertenencias y viviendas y el no tener un lugar dónde habitar provoca trastornos en la gente.

Contagios por hacinamiento

Paralelamente, dijo, quien tiene que ir a vivir con algún familiar o conocido, puede ser en condiciones de hacinamiento, lo cual deriva en contagios de enfermedades respiratorias.

Además de los problemas de la piel, añadió, al haber estado en contacto con agua contaminada, que puede ser desde materia fecal, hasta desechos industriales tóxicos.

Miguel Ángel Lezana resaltó que se

deben vigilar los albergues, tanto con el monitoreo de agua, como de alimentos para que no se den enfermedades diarreicas, así como la revisión permanente a los damnificados para evitar contagios, por lo que es recomendable en algunos casos aplicar la vacuna contra la influenza estacional y la tipo A H1N1.

El funcionario indicó que ante esta situación es recomendable un refuerzo de la antitetánica, y los que fueron afectados con aguas negras, es viable la vacuna contra la hepatitis A para niños menores de 10 años de edad. A los

mayores no, porque la mayoría tienen anticuerpos.

En albergues, dijo, dependiendo de las condiciones, utilizar contra la varicela, ya que además de los males respiratorios hay riesgo de otras de la piel, como los hongos.

Atender males crónicos

Lezana destacó que es necesario atender los casos en los albergues de personas que pade-

cen males crónicos como diabetes e hipertensión arterial, para que continúen con sus tratamientos y evitar problemas mayores.

Durán Arenas dijo que la situación que viven los habitantes de municipios del estado de México y del DF tiene un factor favorable en medio de la tragedia, que es la ausencia de mosquitos. como el del dengue, el cual ha resultado un problema en entidades como Tabasco, que ha padecido por los fenómenos naturales. Esto, porque la altura de la ciudad de México no genera la proliferación de esos insectos.



Página 1 de 2 30793.23 \$ 30 Tam: 283 cm2 OSANCHEZ



Fecha	Sección	Página
06.02.2010	Primera: Nación	4



AFECTADOS. Las personas que perdieron sus viviendas y pertenencias por el temporal podrían presentar problemas de conducta

CP. 2010.02.06